



**Nombre del alumno: Juan Bernardo  
Hernández López**

**Nombre del profesor: Gutiérrez Gómez  
Darío Cristiaderit**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: Bioetica y Normatividad**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**Grado: 3er Grupo: "B"**

## **INTRODUCCION**

Para dar comienzo a este ensayo se le informara al lector el propósito principal de este ensayo que es: fundamentar la relación que existe entre un médico y su paciente (relación médico- paciente) en un dilema que se estará evaluando como es el secreto profesional vs el máximo beneficio dando y explicando de la manera más clara posible cada postura y posteriormente realizar una comparativa de estas dos para el mayor entendimiento del trabajo así como saber cuál de estas dos se deberá preservar. **¿El secreto o el beneficio?** Apoyándonos de ramas de la medicina, más concretamente de la bioética.

Como se mencionó en la introducción se comenzará partiendo y explicando ambos puntos por separado con la finalidad de un mayor entendimiento todo esto será en el desarrollo de este trabajo

## DESARROLLO

Para un mayor entendimiento de este tema se explicará cada uno de los puntos más importantes todo esto con la finalidad de dejar mejor fundamentadas las bases de este trabajo, pues es un tema de alto impacto para la cuestión medica profesional e incluso para otras profesiones que llegan a manejar una de estas 2 o las dos en su formación profesional de quienes la lleguen ejercer.

¿Qué es el secreto profesional? El secreto profesional es un derecho y un deber que ejercen algunos profesionales. Consiste en mantener reserva sobre la información que reciben de los clientes o las personas que solicitan sus servicios. Este elemento garantiza la confidencialidad entre el profesional y el usuario para quien trabaja.

El secreto profesional se aplica solamente a algunas profesiones, que exigen máxima prudencia. Básicamente lo ostentan los abogados, los médicos, los psicólogos, periodistas y trabajadores sociales. En algunas circunstancias, también puede ser ejercido por otros profesionales que ejerzan funciones como asesores fiscales o depositarios de seguros

El secreto profesional en el mundo de la salud: Los médicos tienen la obligación de mantener bajo reserva los datos de la historia clínica, o cualquier otra información que tenga que ver con la salud o la vida de un paciente y sus familiares. Este deber se mantiene, incluso después de que un paciente fallezca.

¿Qué es el máximo beneficio? Es una decisión, en la que intervienen los familiares y el paciente, tomando en cuenta las especificaciones del médico, ya muchos de estos pacientes en esta fase requieren cuidados específicos para su confort.

Estos pacientes necesitan representantes que tomen por ellos, el medico toma las decisiones cuándo no se puede ubicar al representante.

¿Qué tiene de especial la relación médico-paciente? La relación médico- paciente es de las cuestiones más importantes en la práctica médica.

La bioética abarca las cuestiones éticas acerca de la vida que surgen en las relaciones entre la biología, nutrición, medicina, química, política, derecho, política, etc, etc.

Aunque la bioética está muy relacionada con la ética cabe mencionar algo importante es que estas 2 no son lo mismo, hablando de medicina estas no son lo mismo.

La ética médica trata los problemas que suceden en la práctica, mientras que la bioética es un tema más amplio donde se llegan a abordar problemas morales.

Muchas veces los médicos se encuentran en situaciones estos puntos están a favor de ellos, el algunas otras estos puntos no lo estarán y mucho más posiblemente algunas de estas se

encuentren a favor o en contra de la toma de decisión que se hará. El deber del médico de mantener la información del paciente en completo resguardo, como un sacerdote, cura o padre en secreto de confesión ha sido la piedra angular de la ética médica.

La obligación del médico es mantener la confidencialidad del paciente, pero siempre teniendo a la vida delante de las peticiones de muerte que se le comenten.

Cuando se llegue a estar en presencia de alguna situación que llegue a ameritar alguno de estos puntos se debería hacer un juicio moral detallando cada aspecto que ayude a solucionar esta discrepancia, ya sea entre un colega suyo, algún paciente con el cual se esté tratando o incluso con algún familiar de este.

La idea principal de hacer el juicio moral es proteger la vida de nuestro paciente, la integridad del médico, así como saber o tener una noción de probables conflictos legales. Así como también tener en cuenta los principios de autonomía, beneficencia, no maleficencia y justicia ya que cada uno de estos tendrá un papel importante y crucial en la toma de la decisión y posterior a esta ya que cada uno tendrá un punto para abogar cuando el problema llegue a tener una solución con un panorama más amplio y extenso.

Así como con una mayor claridad.

Por qué poniéndonos un instante desde el lugar del paciente nunca debemos olvidar que los pacientes buscan a un médico que solucione sus problemas de salud principalmente, así como también buscan un refugio para llegar a sentirse mentalmente, emocionalmente, físicamente bien o mejor de lo que estaban antes de llegar. Ya sea hablando de sus dolencias, con el hecho de ser escuchados, de ser tratados con respeto, con el apoyo de los medicamentos que el profesional de la salud les dará.

Por qué se debe recordar que un buen médico apoya a los pacientes y a sus seres queridos cuando y donde lo necesitan, evaluando cada situación cuidadosamente y que la empatía es una de las cualidades más valoradas por un paciente, un buen médico promueve la salud.

## **CONCLUSION**

Para finalizar este ensayo cabe mencionar que se espera a ver tenido la atención del lector, así como este halla comprendido un poco más claro y de una mejor manera las dos posturas tratadas.

A lo largo de la práctica médica los médicos y profesionales de la salud deberán lidiar con situaciones donde deberán tomar decisiones difíciles, complicadas y, muchas veces que los hagan pensar dos veces cualquier situación antes de tomar una acción esto debido a los valores que este tenga, así como el resultado de su juicio moral o de la situación en la que esté pasando en ese momento

Cuando hablamos de 2 situaciones donde esté involucrada una cuestión donde se tenga que lidiar con esto, considero que predominara el máximo beneficio, no porque la

confidencialidad pase a segundo plano, pero nosotros como futuros médicos deberemos velar por la mejor postura que ayude a nuestro paciente al mismo sin perjudicarlo.

De ante mano se le agradece al lector su tiempo de lectura.

## Bibliografía

Intimidación, confidencialidad y secreto profesional (una aproximación desde la bioética). (2018). <https://www.psicobioquimica.org/documentos/revistas/numero%205/01.pdf>

[¿Qué es el secreto profesional? Así afecta a algunos empleos - Blog Aprendemas.com Colombia](#)

[EL SECRETO PROFESIONAL.pdf \(cimsa.cr\)](#)

[Principio de beneficencia: la beneficencia en la atención de la salud - Monografias.com](#)

[Alta por máximo beneficio, la opción que se da a enfermos terminales - Paco Zea](#)